

第10報:コットン恒富OB協力隊からの連絡(収穫祭 10/5 報告)

いよいよ、10/5の収穫となりました。

今年は台風被害もなく順調に成長し、収穫を迎えることができました。参加者も今までにはない程たくさん参加されました。ちなみに99名の参加者でした。

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋
作成日:令和7年10月6日

【事前作業:駐車場への道づくり・草刈り応援隊】



前々日と当日の朝7時～駐車場の草刈り作業を行った。

草刈り応援隊や幹事の早出により「まさかこんな所に道が？」と思われる程「立派な通路」が完成しました。駐車場所の草刈りも終了して安心して駐車場完成です。

【10/5:収穫祭の様子です】



金田織維延岡部長

廣富プラノバ工場長

岡野徹元延岡支社長

杉崎延岡 OB会長



小御門市議会議員 堀延岡支部長

今年も鎌倉から「岡野徹さん」をはじめ「金田織維延岡部長、廣富プラノバ工場長、堺延岡労働組合支部長、小御門市議会議員、杉崎延岡OB会会長の皆さんはじめコノハナロード関係者などたくさん参加して頂きました。

参加者総数:夕刊デイリー記者含めて99名でした。

【収穫祭の様子】



藤本さんと岡野さん



作業責任者の皆さん



作業終了後の参加者全員での集合写真 ・・ありがとうございました。



10/7 タ刊デイリーの記事



作業責任者のメンバー

お礼の言葉

6月1日に植付を行い、10月5日に収穫をする事ができました。その間、毎週の交代で水やりを行った「水やり応援隊」や毎月の「草刈り応援隊」含む行なった「除草や補強作業」など、協力隊のほんとの「協力」で収穫がきました。

ふわふわコットン収穫
コノハナロード 約100人が作業
相模原地区工場OB
会メンバーらでつくる
「コットン・恒富OB協力
隊」(田中公良代表)が、
延岡市大字五ヶ瀬右
岸堤防(通称「コハナロード」)
を開いた隊員や旭化成社員、
市民ら約100人が参加し
て白くふわふわした綿花
を収穫した。
コットンの植栽は旭化
成製品「ベンベル」呼ばれ
る綿花の種の「墨毛質」と
していることから、コ
ノハナロード延岡市応援
隊(佐恒富農事組合)が2
〇一六年から始めた。監
督

の高齢化などにより、活動
への協力依頼を受けた同OB
会が22年に協力隊を発
足。今年で4回目の収穫祭
を迎えた。
応援隊コットンリーダーの藤島節子さんが収穫の手
順や注意点を説明した後、6班に分かれて作業。約2
10時にわたって、6月に
植えた約150本の木を根
元から切り取った後、きれ
いなコットンを選んで収穫
していく。作業後は、
希望者にコットン一枚を
プレゼントした。
田中代表(56)によると
、「年々、参加者が増えてう
れしい。(31年の)ベンベル
グ工場100周年に向け
て活動を続けていきたい」
と話した。



コットンを収穫する参加者=5日、延岡市のコノハナロード

収穫祭の参加者を迎えるにあたり、**作業責任者**による事前の結束や支柱の解体をはじめ、**草刈り応援隊**による「駐車場の草刈り」や「駐車場への通路の草刈り作業」などを行いましたが、特に駐車場への通路は背だけ以上に成長した雑草を「刈り払機」で刈ってもらい、写真でもわかるように「立派な通路」が完成しました。(OB会のパワーに関心しました。)

最終的には、今までにない99名の参加で誰ひとりけがもなく無事に終了し、参加していただいた皆様に感謝申し上げます。これで25年度のコットン恒富協力隊の活動は終了となります。いろいろとご指導していただいた「コノハナロード延岡市民応援隊の皆さんありがとうございました。

(コットン恒富 OB 協力隊(代表) 田中公宜

第9報：コットン恒富OB協力隊からの連絡(9/2～9/18)

いよいよ9月になりましたが、処によっては40度を超える地域もありますが、延岡はさほどなく助かります。朝の水やりも少しだけ涼しさを感じるようになりました。今後は台風被害が心配されますが、10/5の収穫まで頑張りましょう!!

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表)田中公宣(事務局)山崎洋

9月2日の報告



9/2午前7時ごろ、少しは秋の気配が感じられるようになったかな？大貫堤防のコットン畑です。白い綿花とピンクの花が風に揺れています。一度、見に来てください。



今が見ごろの沈丁花の前で
山崎/岩合さん



今日の水やり担当の
小野さんご苦労様でした。



フワフワの白い綿花が顔を出し
てます。

9月9日（火）の報告



関屋さん、山崎さん、岩合さん達による早朝の水やり 6時半ごろから開始、少しは秋の気配が・・でも終わる頃には暑いですね・・ご苦労様でした。

9月16日（火）の報告



今日は川原さん、山崎さん、岩合さんの作業、コットンも草も成長してますね！

9月 18日（木）全体作業の報告

午前6時：草刈り応援隊の作業



川原さん、福田さん、甲斐孝さん、深田さんの草刈り応援隊の皆さん朝早くからご苦労様でした。
川原さん新加入です。

午前 7 時：草刈り後の片付け作業



小野さん

安在さん

三森さん



山本さん、本田さん、貫さん

堀端さん

彼岸花



赤い彼岸花も咲きはじめ、秋の
気配が近づいてはきましたが、
まだまだ暑い中の作業・・ご苦
労様でした。

10月 6 日はいよいよ「収穫祭」
となりました。爽やかな秋の天
気に恵まれるよう期待したいと
思います。

第8報：コットン恒富OB協力隊からの連絡(8/5～8/26)

8月も毎日暑い日が続いますが、コットンは水やり応援隊、草刈り応援隊や、新たに害虫駆除応援隊（三森さん）の作業までありましたが、コットンは順調に成長しております。今後は台風被害が心配されますが、10/5の収穫まで頑張りましょう!!

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋



8/5 手塚さん

8/18 三森さん

8/18 岩合さん

8/19 三森さん藤島さんで薬剤散布です。

8/26 岩合さん山崎さんの水やりと最近のコットンの状況



8/26 コットンの白い花やピンク色の花に混ざってピンポン玉位のコットンボールがたくさん付いています。

今日も山崎さんは作業です。



岩合さんはコットンの水やりの他にコノハナロードの花壇の手入れや通路の清掃作業をされています。この日は通路に落ちた「桜の葉」を片付けていましたが、次から次へと落ちてきて困りますといわれてました。

収穫までの作業計画

水やり応援隊 (9/2 小野 S、9/9 関屋 S、9/16 川原 S、9/23 高橋 S、)

草刈り応援隊 (9/18, 10/2)

全体作業 (9/18) ※この間に台風による被害があれば復旧作業が発生します。

収穫作業 (10/5)

※収穫までの残り 1ヶ月です。収穫はみんなで盛り上げましょう。!!

第7報：コットン恒富OB協力隊からの連絡(7/22～8/7)

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋

8月7日「全体作業」を行いました。

午前6時：草刈り応援隊の作業

午前7時：草刈り後の片付け、コットンの摘芯及び支柱へのひも結び



8/7 毎日暑い日が続いているが、皆さんいかがお過ごしでしょうか？
この日はコノハナロードからの参加者2名を含めて23名での作業となりました。暑いなかでの作業ご苦労様でした。
次回の全体作業は9月18日(木)7時で10月5日が収穫祭となります。
台風被害のない事を祈ります。

朝6時～「草刈り応援隊の作業開始」



事前に川原さんや甲斐さんが幾度となく草刈りを実施して頂きました。ありがとうございました。

早朝からの草刈り作業ご苦労様でした。福田S、甲斐S、高橋S、綺麗になり、散歩の人が喜んでいるそうです。数日前から有志の方の協力で助かりました。

朝7時～「刈り取った草の片付けやコットンの摘芯や支柱との結束作業」



午前7時：開会式での段取りの説明

山本S、貴S、関屋S、小野S、支柱への紐かけ作業



安在さんの背丈に少しだけ届かない程に成長しています。三森さんも岩合さんも隠れるくらいです

高嶋さんも三井さんも隠れる程です



甲斐直さん手塚さんと水やりの岩合さん



刈り取った草を運搬する三井さんと堀端さん



刈り取った草を取り出す三森さんと畠野さん



作業終了後
すっかり綺麗
になりました。皆さん、
ありがとうございました。

猛暑の夏、地域によっては、40度を超えるところも？延岡でも35度が日常化しています。
35度の延岡でも大変なのに40度を超える気温、想像もつきませんが、呼吸するだけで肺がヤケドするのではないかと思います。

九州より本州中部の方がはるかに暑いのも「気候変動」せいでしょうか？

我が家家の野菜も元気なく、しおれていますがコットンは「水やり応援隊」のおかげもあり、なんとかこの暑さに負けず成長しています。（田中感想）

8月 5日 「水やり作業」・・手塚さん実施

7月 29日・・2週続きの水やり作業が中止となり最近の状況を確認に行ってみました。



6月1日に植え付けて約2ヶ月、1.5m程に成長しチラホラと白い花や写真の様なピンクの花が咲くようになりました。
合わせて周辺の雑草も元気に成長しておりますので草刈り応援隊の出番がやってきます。よろしくお願いします。
台風の影響による倒れる事も心配ですね!!

7月 29日「水やり作業」・・高橋さん中止

7月 22日「水やり作業」・・川原さん中止

第6報：コットン恒富OB協力隊からの連絡(7/1～7/15)

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋

7月15日全体作業「除草・ひも結び・片付け」(7時～8時)



甲斐孝さん 岩合さん



山崎さん 関屋さん 川原さん



小野さん



本田さん 三森さん



貫さん 山本さん



きれいになりました



雨が続く中で久しぶりの晴れでしたが、蒸し暑いなかでの作業、お疲れ様でした。

甲斐孝さんは数日前から草刈りをして頂いてありがとうございました。

おかげで「草刈り応援隊」の出番がありませんでしたが、皆さんの作業で写真のようにきれいな「コットン畠」となりました。

7月 12～15 日「草刈り」 作業報告(甲斐孝さん)



草刈り前



作業中



草刈り後

7月 8 日「水やり」 作業報告(岩合、小野、山崎)



コットンも順調に成長し、山崎さん小野さん岩合さんで水やり作業でした。暑い中でしたがご苦労様でした。

7月 1 日 作業報告



6/1 に植え付けてちょうど1ヶ月 30～50 cmに順調に成長しています。7/1 は岩合さんと山崎さんにによる水やり作業でした。暑い中でしたがご苦労様でした。



岩合さんはコットンの作業の他に山下康彦さんと一緒に花壇の手入れをされており、四季折々の花を咲かせています。是非、この花壇も見てください。

第5報：コットン恒富OB協力隊からの連絡

6月19日作業報告

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋

6月1日に植え付けた苗が小さくてできなかった「紐かけ作業」を19日に実施した。



この日も暑い中9時の集合時間に行くと、早くから作業していただいたのでしょうか。私自身には1本たりとも作業がありませんでした。
早くから作業していただいた皆さんご苦労様でした。

梅雨に入っても、シトシトと雨が降るわけでもなく、毎日猛暑日が続いています。いつかは例年通り雨が降る事でしょうが、このままの天気が続くと田植えの時期でもあり水不足が心配されるところですが、自然のバランスを信じて適当に「恵みの雨」を期待しましょう。

余談ですが最近のニュースでは「トランプ関税」やら「中東での戦争」「ウクライナ戦争」など「特別な人」が「好き勝手に」物事を行っている印象を受けます。しっかりと見極めて判断したいと思います。

第4報:コットン恒富OB協力隊からの連絡

第4回コットン植付け祭への報告

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋

普段から「延岡OB会」の活動にご理解とご協力をありがとうございます。
今年で4年目となります「コットンの植付作業」を6月1日に開催しましたので報告します。
まずは、「植え付ける場所」から「コットンの苗づくり」などの準備作業を行っていただいた
「コノハナロード延岡市民応援隊」の皆さんに感謝申し上げます。
当日は梅雨の合間に好天に恵まれ多くの人に参加して頂きありがとうございました。
これから10月の「収穫作業」まで「水やり・草刈り」などの作業を行っていきますので参加ください。
詳しい日程や結果については「旭化成延岡OB会」のホームページの「コットン恒富OB協力隊」をご覧ください。

「1」5月31日の準備作業を行いました。



前日の作業として「マルチ作業」を実施しました。コノハナロードの方々との協同作業
さすがに4回目となると「うまいもの」です。

「2」6月1日の「植付作業」を行いました。



ベンベルグ工場片岡工場長や杉崎延岡OB会会长や堺延岡支部長(メッセージ代読三上事務局長)



ベンベルグ工場長と仲間たち(片岡S金田S高橋S小林S梅S)

作業責任者のみなさん



女性の方々もたくさん参加していただきありがとうございます。



高嶋さん・工藤さん

岡富OB会；須藤会長と宮城・厚地副会長



参加総数

48名

川南町から永友美智子さん

全員での記念写真

旭化成労働組合堺延岡支部長からのメッセージ

本日は、コットン植え付け祭に参加できず、大変申し訳ありません。

はじめに、OB会の皆様には、日頃から、労働組合の諸活動に対しまして、ご理解、ご支援を賜りますこと、心から御礼を申し上げます。

さて、コットン植え付け・収穫作業には、組合専従も一昨年ごろから、毎年参加をさせていただいております。何より、私の出身部場である恒富地区ベンベルグ工場のベンベルグの主原料であるコットンリンターを主原料とする（原液）を扱ってきた一人として、この活動は誇らしく思っております。ベンベルグ工場はもとより、旭化成グループがグループ最大の生産拠点であるこの延岡で生産活動を継続していくのは、現役社員ではまねできない、OB会の皆さん、地域の皆さんの地域・貢献活動を軸に地域や回りから支えて頂いているからこそだと思っております。

恒富・ベンベルグ工場OBの皆さま構成される「コットン恒富・OB協力会」の皆様、ベンベルグ原料・製品への愛着を今でも引き継いで頂き本当にありがとうございます。

OB会のホームページ見ますと、10/5 収穫祭となっておりましたので、是非、組合メンバーも声かけて参加させて頂きます。



タリティ

コジトノ由、手壁よし

10月收穫祭

七

旭化成セメント、OB会のメンバーでつくる「ロケン」、福島OB協力隊(田中公義代表)は、只、延岡市野地町の五ヶ瀬川右岸堤防(通称・コノハ古

（下）下写例のコットン植え付け緊急前いた。隊員ら現役社員ら約30人が参加し、慣れた手付で1.5haの苗を植えた。

中興の祖代成が製造する
ベンベルクが、コントロ
ンターと呼ばれる制御の確
定性を高め、作り出されてい
るところも大きい。Zéro法
人コノハナロード延田良
臣著(近松信厚著)の
が2018年から始めた
高齢化社会による不
足もあり、努力を怠さ
れた日本は2022年6月に
地方議会組織法、1971年
に完成したベンベルク工場
の100周年までの歴史を

機会付けるに参加する
コラボン・相手の口は
力説の詮義る

生の機会利用があつたら
でも構い、きこに嫌な
問題にいたい、お話しして
いた

日曜に活動を続けており、
4年目を迎えた。

第三回

第3報：コットン恒富OB協力隊からの連絡

第4回 コットン植付け祭へのご案内

恒富地区工場OB会
コットン・恒富OB協力隊
(代表) 田中公宣(事務局) 山崎洋

普段から「延岡OB会」の活動にご理解とご協力をありがとうございます。
今年で4年目となります「コットン・恒富OB協力隊」の活動が6月1日の「植付作業」より
10月の「収穫作業」まで「水やり・草刈り」などの作業を行っていきますので参加ください。
詳しい日程や結果については「旭化成延岡OB会」のホームページの「コットン恒富OB協力隊」
をご覧ください。

1. 植付実施と時間：2025年6月1日（日曜日） 9時～

2. 場所：五ヶ瀬川堤防コノハナロード コットン畠

延岡道路を西階方面より五ヶ瀬大橋手前を左折して河川敷へ降りてください。

入り口には「ノボリ旗」と案内人がいます。（右折では入場できません）

3. 参加案内

① ベンベルグ工場・旭化成労働組合・延岡OB会・恒富OB会や地域住民など多くの参加
を歓迎しますので家族で参加ください。

※保険には加入しませんので各自安全な作業に心掛けてください。

4. 個人で準備する物

① 移植ゴテ、長靴、手袋、水筒、タオルなど暑さ対策をお願いします。

5. その他

① 小雨決行（カッパ持参）、雨天の場合は翌週（6月8日）にします。

植え付け作業（6月予定）

収穫作業（10月予定）



不明な点は：代表 田中公宣 (TEL090-2399-7950) 事務局長 山崎洋 (TEL090-9604-7234) へ

参加申込書（OB会事務局 FAX 0982-22-2809）

申込責任者 (代表者)	参加する友人・家族	大人 or 子供 (年齢)	雨天時の連絡先は？

申込責任者の氏名と連絡先（雨天時の連絡時に使用します）

（氏名）

（連絡先）

25年度活動「第2報」

コットン・恒富OB協力隊からのお知らせ

令和7年3月
恒富地区工場OB会
(代表) 田中公宣

令和7年3月13日「マリエール・オークパイン」にて「工場・労働組合・議員」の方々を招いての「恒富地区工場OB会総会」が開催されました。「コットン協力隊」の活動を中心にお報告します。参考までに参加者は約200名程でした。



正面ステージの飾り付け
会場サイドで準備して頂きました。



コットン恒富OB協力隊の活動紹介パネルとコットンを利用した手作りクッショングなど、事務局長 山崎洋副会長



今年もたくさんの手作り作品を準備して頂いた甲斐直さんです。



受付幹事の皆さんと甲斐直さんの手作りの飾り物・・ありがとうございました。



片岡ベンベルグ工場長



堺延岡支部長



乾杯は廣富プラノバ工場長 万歳三唱角田動力部長



山本幹事



原さん



三井幹事の祝舞



山崎副会長と山本幹事



藤本町子さん



平塚さん
岡村さん
ご苦労様
でした。



25年度活動「第1報」

コットン・恒富OB協力隊からのお知らせ

令和7年1月
恒富地区工場OB会
(代表) 田中公宣

「あなたも一緒に綿花を育てましょう」

そして「仲間を増やしましょう」

明けましておめでとうございます。

「コットン・恒富OB協力隊」が発足し、今年は4年目の活動となります。

いつもたくさんの方々の協力のおかげで「植付～草刈り～台風対策～収穫～リース作り」と繋がっていきます。2025年も下記の予定で活動をしていきますのでよろしくお願いします。

2025年度の活動予定です。

月	日：時	作業内容	備考
3月	13日（木）10:30	恒富地区工場OB会総会	マリエールオークパイン
5月	31日（土）：9時	植付準備作業（マルチ張）等	
6月	1日（日）：9時	植付作業	工場と合同作業
7月	17日（木）：9時	管理作業（草刈り・除草） (水やりは交代で1回/週)	
8月	7日（木）：7時	管理作業（草刈り・除草） (水やりは交代で1回/週)	
9月	18日（木）：7時	管理作業（草刈り・除草） (水やりは交代で1回/週)	
10月	5日（日）：9時	収穫作業	工場と合同作業
12月	15日（月）：9時	コットンリース作り	

※上記以外に台風の被害状況により、追加作業があります。

今年も草刈り応援隊（1回/月）及び水やり応援隊（輪番制で1回程度/期間中）の協力者を募集しています。



植付作業



収穫作業

コットン・恒富OB協力隊

代表 田中公宣 (TEL090-2399-7950)

事務局長 山崎洋 (TEL090-9604-7234)